



校訓「共創」 学校教育目標 [いのち輝かせ 未来を創る 港っ子の育成]



# 港っ子

豊岡市立港小学校  
令和5年11月16日  
文責 岩崎ひとみ

## 実りの秋

地域は、蟹の解禁で活気をおびています。児童は、運動会が終わり、今度は「芸術の秋」に力を入れてくれています。先日、但馬文教府から第48回「但馬文学のつどい」特別賞受賞作品のお知らせがありました。児童の作品を掲載します。

<川柳の部> (敬称 略)

神戸新聞社賞

がんばろう 人生初の ぼくの旅

善井 親毅

但馬教育委員会連合会長賞

家を出て さあ始まるぞ ぼくの旅

瀬渡 遥仁

但馬文学のつどい企画運営委員会賞

旅人に 道を教えた いい気持ち

大道 晴陽

佳作受賞作品

カニ漁だ 帰ってこない お父さん

鱒 凜太郎

テストでね ごうかくしたよ りょうこういく

佐野 彰音

先日のオープンスクールで来校してくださった方は見られたかもしれませんが、学校では常時、階段踊り場に各学年の児童作品が掲示され、それぞれいつでも全校児童がお互いの作品にふれあえるよう工夫しています。また、毎月、気比にお住まいの橋岡進様にお世話になり、川柳灯台の会 機関誌「灯台」に掲載していただき、講評を頂戴すると共に地域の方のつくられた川柳にふれあえる機会もいただいています。また、神戸新聞にも載せていただき、児童の励みとなっています。これからも、「短い言葉の中に、自分の思や感じ方を表現する力を育むことができる」川柳作成の活動を続けていきたいと思いをします。

## 中学校一日体験学習（プレ登校） 実施

(港学校園一貫教育事業 豊岡市小中一貫教育事業)

11月2日(木)、8:30~15:00まで6年生児童13名が、港中学校で体験学習を行いました。目的は、「中学校の校舎で一日生活することで、中学校生活を知る機会とする」です。オリエンテーションに続き、各学年の授業の様子を見せていただきました。その後、2校時は「音楽」の授業体験、3校時は「保健体育」の授業体験を行いました。4校時は「国語」の授業体験でした。給食・休憩・清掃のあと、中学生から「生徒会活動」の説明を受けました。まとめの会をして、部活動見学、体験をさせていただきました。以下、児童の感想を掲載します。

- 時程が小学校とは違って、50分授業がたった5分違うだけで大変長く感じた。給食時間はとても短く忙しかったので慣れるまでは大変だけど、今日知っておくことで中学入学のために良かったと思いました。
- 音楽では、いつも使っているソプラノリコーダーより少し大きいアルトリコーダーはふき手の位置なども違って難しかったけどきれいな音でふくことができました。
- 1年間の行事では、おもしろそうなものがたくさんありとっても楽しみです。
- 吹奏楽部では、CDでながしているのかと思うぐらいの迫力ある演奏だったので、何回も聞きたいと思いました。バレーボールの方では、とても厳しい練習だと思いましたが、私もバレー部に入部したいと思っていますので、中学生の方の練習姿にあこがれを持ちました。
- 中学校の先生方は、教え方が分かりやすく、優しく教えてくれました。とても授業がしやすく、来年在学が楽しみです。

- 来年はぼくたちが中学生になるので、中学生の皆さんの背中を見て、がんばりたいと思いました。また、中学生の皆さんは、しっかりきちんとメリハリをつけておられてすごいなと思いました。
- 体育の授業が楽しかったです。ラグポットボールで、仲間によいパスをつなげながら走って、タッチされるのをよけてパスをして、点を取ることができてよかったです。
- 国語では「漢字」について学びました。漢字は、音だけでなく意味も表すことができ、長い文章も短くできることがよく分かりました。来年は中学1年生になるので、がんばりたいなと思いました。
- 最後の部活動見学では、テニスのボールを打つ体験をさせてくれたので楽しかったです。
- 国語では、いろいろな視点から見るのが大切だと分かりました。視点を変えず、1つだけだと自分の考えが広がっていかないからと分かったからです。中学校、小学校を比べると時間の使い方が全く違うと分かりました。部活動をされている姿を見て、憧れました。小学校生活は後5か月なので、中学校に安心して行けるよう勉強など、何でも頑張っていこうと思います。
- トイレが和式でびっくりしました。
- ぼくは体験入学をして、中学校がさらに楽しみになりました。まず、授業の見学をして、中学校でする授業は難しいと思っていたけど、自分もついていけそうなので安心しました。学校の行事で一番気になったのは、「トライやるウィーク」です。いろんな職業が体験できるので楽しみです。部活動見学では、どの部活も熱心で魅力的だったのでいいなと思いました。中学校になって変わることも多いけど、早く行ってみたいなと思いました。

## お礼

地域の方から、次のものをご提供いただきました。学校教育に活用させていただきます。いつもありがとうございます。児童の励みになります。

雑巾（校舎内環境整備に）、百合の花（各学年の教室に）、カブトムシの幼虫（理科の学習に）を活用させていただきます。ありがとうございます。

## 令和5年度 福祉標語最優秀作品（敬称略）

（小学生の部）

4年 木谷 京介 支え合う 自分ができること 考えよう

5年 鎌田 桜空 助け合い みんなの心 バリアフリー

（一般の部）

港小学校 多田 美智子 思いやる 心と心で まちづくり



## 12月の予定

1日（金）港学校園補導協議会（港学校園一貫教育） 3日（土）PTCA 地区別研究大会（豊岡のこどもを育てる会） 4日（月）4年生 おはなしキャラバン（読書啓発活動） 5日（火）児童集会 はばたき教室 6日（水）わくわくおはなし会 職員会議 7日（木）長坂SC勤務日 8日（金）委員会 CS 小中養教2年保健指導（港学校園一貫教育） 13日（水）読み聞かせ（ボランティアさんによる読書啓発活動） 15日（金）6年永楽館狂言教室（豊岡市文化スポーツ振興課事業） 2年おはなしキャラバン 安全点検 18日（月）2年モンゴル出前授業（豊岡市ミュージアム出前授業） 代表委員会 19日（火）期末懇談会（西）13:30～ 20日（水）期末懇談会（東）13:30～ 5・6年福祉体験教室（高齢者疑似体験 城崎社協指導） 21日（木）地区児童会 給食最終日 22日（金）2学期終業式

早いもので、令和6年が近づいてきました。

